



# L'éditorial du Président

Après une passionnante sortie de la section du Finistère nord à Huelgoat organisée en mai par Jacques Berriet, au cours de cette année 2022 la section s'est remise en marche sur tous les fronts. Elle a contribué aux quatre causes nationales : éducation à la citoyenneté avec le soutien à l'École des Cadets de la Gendarmerie, action pilotée par Jean-Michel Ogès, soutien aux apprentis sous la houlette de Patrick de Coatpont, avec la sélection de douze jeunes dont un a pu participer avec son parrain (René Stephan) à l'événement national d'Avignon, parrainages de lycéens et d'étudiants dans le cadre de la Fondation Un Avenir Ensemble, cordonnés par Gisèle Pays, formation des étrangers à la nationalité française que je conduis.

L'entraide entre légionnaires et le soutien à leurs familles reste notre préoccupation première sous la houlette des présidents des comités : Jacques Berriet, Jean-Michel Bouchez, Jean-Pierre Caroff, Antoine Desmiers de Ligouyer, Patrick de Coatpont, Jean-Michel Ogès. La trésorerie de la section administrée par Jean-Noël Kapetanovic, très sollicitée en raison de l'intensité des actions menées, a étalé, avec des apports du siège. Grâce à notre secrétaire, Gisèle Pays, vous êtes régulièrement invités aux activités de la section notamment via la «Newsletter».



Cette année notre participation aux manifestations patriotiques a été exemplaire grâce notamment à l'implication de Jean-Michel Bouchez, de Catherine Ferré-Jardinier, René Stéphan, et d'autres légionnaires sur le terrain. Nous poursuivons bien sûr notre effort pour le Mémorial grâce à André Le Goff et Jean-Noël Kapetanovic.

Bref, nous sommes prêts à attaquer l'année 2023 dans de bonnes conditions. Rendez-vous le samedi 4 mars à Plougonvelin (salle Keraudy).

Dans cette attente j'adresse à toutes et à tous mes meilleurs vœux pour Noël et le Premier de l'An.

## CAUSE NATIONALE N°2

### Les apprentis

C'est la première année que notre Section du Finistère Nord participe au Prix National des Apprentis. Trois établissements ont été sélectionnés pour proposer des candidats : la Maison Familiale et Rurale de Ploudaniel, le Lycée des Métiers de Pont de Buis et le Lycée St Joseph de Landerneau. Ce sont 12 candidats choisis par les directeurs et proviseurs de ces établissements qui sont venus devant un jury composé de membres de la SMLH de la Section du Finistère Nord le 9 novembre 2022 pour se présenter et exposer leur projet professionnel. Les critères de notation pour le jury étaient fondés sur : le

mérite, le projet professionnel et l'environnement social des candidats. A l'issue de ce jury c'est Raphaël Bosset du Lycée St Joseph de Landerneau qui est devenu le lauréat de notre Section. La remise des prix a été organisée à la mairie de Landerneau en présence de Mr le Maire et du Président de notre Section. Les trois premiers candidats, en plus d'un chèque de 200€ comme pour tous les autres, ont reçu une médaille gravée à leur nom. Notre Lauréat a été invité à Avignon le 3 décembre 2022 pour une grande soirée de gala accompagné de son parrain René Stéphan et de son professeur Mr Yves Ligavan.

#### EXTRAIT DU RÉCIT DE René STÉPHAN

(Retrouvez la totalité du récit sur notre site) :

<https://www.smlh29n.fr/section/nouvelles/voyage-en-avignon-3-decembre-2022>

« ... Nous trépigions d'impatience de découvrir la salle du Conclave du Palais des Papes, les autres lauréats, les amis qui les entourent. Raphaël nous quitte et retrouve les autres lauréats, émus, émerveillés, attentifs aux consignes. Il arbore avec fierté sa médaille finistérienne... La cérémonie de remise du Prix National des Apprentis est ouverte par l'amiral Goldefy. ...Lorsque la Bretagne est appelée, Raphaël et le candidat des Côtes d'Armor arrivent sur scène, éblouis par les projecteurs, acclamés par la foule, sous les flashes des appareils photos, ils reçoivent, leur diplôme et leur médaille gravée à leur nom qu'ils portent et porteront avec fierté. Raphaël, ému, retourne à sa place je le félicite, moi-même ému de ce

moment. L'intervention de la préfète du Vaucluse, Madame Violaine Démaret, conclut la cérémonie ...Merci à Raphaël, un garçon plein d'avenir, sérieux, curieux, prévenant, respectueux, de nous avoir permis de vivre ces moments, merci à la section et au siège. Merci à Yves Ligavan, le professeur de Raphaël, mais aussi à notre chauffeur et guide de la région, passionné de culture, d'architecture, les portes provençales n'ont plus de secret pour nous. Merci à tous ces jeunes apprentis qui nous disent que la jeunesse de France est belle et prometteuse. Bon vent, belle mer à elle. »

#### TÉMOIGNAGE DE RAPHAËL :

« Je tiens tout d'abord à remercier le lycée qui m'a permis de participer à ce concours, aux professeurs qui m'ont soutenu et principalement à mon parrain qui m'aura guidé et aidé. Grâce à lui, j'ai découvert cette magnifique ville d'Avignon, le patrimoine et l'histoire de cette région via différents lieux que nous avons visités, le pont d'Avignon, le Grenier à Sel, les remparts, les Baux de Provinces, le Palais des Papes dont la salle des Conclaves où la cérémonie s'est déroulée. Cegala magistralement bien organisé: remise des prix des lauréats du

Vaucluse, habitués à cette cérémonie, chanteur, ténor, violoniste ... Remise des médailles à l'ensemble des lauréats dont celui des Côtes d'Armor et de moi-même. Ce séjour m'aura permis aussi de pouvoir discuter avec mon professeur et mon parrain et d'en apprendre davantage sur eux. Merci aussi à la SMLH qui a organisé ce magnifique séjour à Avignon et ce somptueux gala dans un si bel endroit, le Palais des Papes.

Un grand merci aussi aux membres du jury, c'était une première réussie pour notre Section...

**Patrick DE COATPONT**  
Président du Comité de Ploudalmézeau et du jury PNA.



Les candidats bretons : à droite, Raphaël BOSSET



## AGENDA

**2023**  
**le jeudi 12 janvier** Réunion du bureau (sous-préfecture de MORLAIX)  
**10h30**

**2023**  
**le samedi 4 mars** . Assemblée de section, salle Keraudy à PLOUGONVELIN ;  
**10h à 12h00** . Repas au restaurant de l'Hôtel Saint-MATHIEU à 12 : 20 ;  
. Cérémonie au mémorial « Aux Marins » à la pointe SAINT-MATHIEU à 15h00.



Le Président et les membres du bureau vous présentent **leurs meilleurs vœux** et formulent le souhait que **2023** voit se réaliser vos projets les plus chers.